

**Centre intégré  
de santé  
et de services sociaux  
des Laurentides**

**Québec** 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE  
SEMAINE DU 6 JUILLET 2020**

**Par le Service des communications  
et des relations publiques**

L'Info de la Lièvre, 8 juillet 2020, p. 3

L'information du Nord Vallée de la Rouge, 8 juillet 2020, p. 6

## À LA UNE

Selon les données du CISSSLAU

# Une première victime de la COVID-19 dans la MRC d'Antoine-Labelle



**KATHLEEN GODMER**  
kgodmer@inmedias.ca

**Un premier décès lié à la COVID-19 dans la MRC d'Antoine-Labelle a été rapporté le 29 juin par le Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU).**

Suite à l'annonce des cinq cas de COVID-19 qui ont été détectés à l'hôpital de Rivière-Rouge dernièrement et à la confirmation d'un cas à la Commonwealth Plywood (Mont-Laurier), qui ont porté le nombre à 21 dans la MRC d'Antoine-Labelle, deux autres ont été rapportés depuis sur le site CISSSLAU, ainsi qu'un premier décès.

Lorsque le bilan est monté à 22 cas, *L'Info* a demandé au CISSSLAU si les cas étaient en lien avec ceux de Rivière-Rouge et si ce n'était pas le cas, dans quels secteurs ils avaient été

identifiés. Impossible d'avoir des réponses claires.

Le CISSSLAU répète que pour des enjeux de confidentialité, il lui est impossible de répondre à ces demandes précises, expliquant encore que tous les nouveaux cas positifs à la COVID-19 sont suivis d'une enquête épidémiologique assurée par la Direction de Santé publique et qu'il est toujours possible d'avoir le portrait du nombre de cas COVID-19 par municipalité sur son site web (mise à jour de façon hebdomadaire)

En date du 29 juin, il y était mentionné qu'il y avait 13 cas à Mont-Laurier et pour les 16 autres municipalités, il y en avait moins de cinq dans chacune pour un grand total de 23. Ce nombre (23) est un cumulatif depuis le tout début de la pandémie et encore une fois, il est impossible de savoir sur ce nombre combien de cas sont encore actifs. ❗



*L'Info* tente à nouveau d'obtenir plus de détails de la part du CISSSLAU. (Photo Pixabay)

## L'unité de soins intensifs de Rivière-Rouge fermée jusqu'au 28 septembre



**SIMON DOMINÉ**  
sdomine@inmedias.ca

**Depuis le 26 juin dernier et jusqu'au 28 septembre prochain, l'unité des soins intensifs de l'hôpital de Rivière-Rouge sera fermée.**

Dans une note de service dont *L'Info* a obtenu copie le 26 juin, le Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU) a avisé son personnel de cette fermeture temporaire.

Le service des communications du CISSSLAU a confirmé le 29 juin qu'une telle note avait bien été signée conjointement par Martine Folco, directrice adjointe - programme soins critiques et gestion de lits et Sylvain Pagé, adjoint à la direction générale.

On peut lire dans la note que plusieurs quarts de travail seront à découvert cet été à Rivière-Rouge

et qu'afin d'éviter un bris de service, ce sont les hôpitaux de Mont-Laurier et de Sainte-Agathe-des-Monts qui prendront le relais.

### « SITUATION CONNUE »

« La décision de fermer temporairement les deux lits de soins intensifs est une situation connue pour les équipes de soins. Comme précédemment, une grande collaboration s'amorce entre les différents services inter hospitalier. Nous faisons appel à votre vigilance afin de vous assurer que les transferts par ambulance et les accompagnements soient judicieusement utilisés pendant cette période. Sachez que les efforts se poursuivent pour le recrutement de nouvelles ressources », mentionnent les auteurs de la note de service.

Dominic Gauthier, agent d'information au CISSSLAU, confirme le manque de personnel en soins infirmiers. « La période des vacances estivales amène de grands défis de disponibilité du personnel, ainsi que la situation de pandémie

qui apporte une pression supplémentaire sur les équipes de soins », commente-t-il.

Il ajoute que « Le territoire d'Antoine Labelle vit une pénurie de personnel de soins infirmiers depuis plusieurs années. À cela s'ajoute la formation spécialisée requise pour œuvrer aux soins intensifs ».

### LES LITS DISPONIBLES À MONT-LAURIER ET SAINTE-AGATHE

En 2019 déjà, le CISSSLAU avait dû gérer

une situation semblable et les mesures mises en place avaient couvert « adéquatement » la demande, selon M. Gauthier. L'Hôpital de Mont-Laurier compte cinq lits de soins intensifs; l'Hôpital Laurentien à Sainte-Agathe en a quatre.

Rivière-Rouge n'aurait pas à craindre une fermeture définitive de l'unité des soins intensifs. D'après M. Gauthier, le CISSSLAU « souhaite mettre tout en œuvre afin de maintenir les services de soins intensifs ». 

## ACTUALITÉS

### **Centres de prélèvement de Mont-Laurier, Rivière-Rouge et Mont-Tremblant**

## La prise de rendez-vous est désormais nécessaire

Les centres de prélèvement de Mont-Laurier, Rivière-Rouge et Mont-Tremblant accueillent les usagers uniquement sur rendez-vous depuis le 22 juin, comme c'est déjà le cas dans les autres centres de prélèvement des Laurentides depuis le début de la pandémie. Depuis 15 juin, il est possible de prendre rendez-vous en ligne et par téléphone. Un numéro unique a été mis en place pour faciliter la prise de rendez-vous : on compose

le 1 833 991-2661, entre 7h et 15h, du lundi au vendredi (sauf les fériés). Visitez le [santelaurentides.gouv.qc.ca](http://santelaurentides.gouv.qc.ca) pour valider les informations qui s'appliquent à chaque centre de prélèvement. Les rendez-vous en ligne se font sur cette page d'accueil. L'utilisateur sera amené à consulter la section « Centres de prélèvement » en cliquant sur l'icône « Prendre rendez-vous » qui redirigera vers le site « Clic Santé ». 

### **CHSLD, hôpitaux et autres installations de santé des Laurentides**

## Reprise prudente des visites

Le Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU) autorise maintenant les visites dans la plupart de ses installations, sous certaines conditions. Des mesures strictes de sécurité sont mises en place pour protéger les résidents, les visiteurs et les membres du personnel. Il sera donc possible pour un proche de visiter un usager en centre de réadaptation ou à l'hôpital, ou un résident en CHSLD, à l'exception des milieux

et unités en éclosion qui demeureront fermés aux visiteurs. La population est donc invitée à confirmer l'autorisation de visite auprès de l'unité de soins avant de se déplacer en cas de doute. Les visiteurs devront respecter plusieurs directives, dont celles de se conformer aux heures de visite, aux exigences de protection (questionnaire de santé, port du couvre-visage ou du masque et lavage des mains) et de restriction du nombre de visiteurs. 

## L'APTS exige des excuses et le rétablissement des services psychosociaux

L'Alliance du personnel professionnel et technique de la santé et des services sociaux (APTS) dénonce l'intransigeance du Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU) dans le dossier de la fermeture des listes d'attente dans les services psychosociaux. Selon l'APTS, au prétexte de devoir prêter main-forte auprès d'autres clientèles, le CISSS aurait donné la directive de fermer les dossiers des usagers en date du 10 avril dernier, à l'exception de ceux des personnes en attente de services liés à la COVID-19 ou représentant un risque pour elles-mêmes ou pour autrui. Deux mois et demi plus tard, les services ne seraient toujours pas rétablis d'après le syndicat. L'APTS exige la reprise des suivis pour toutes les clientèles et la réintégration des personnes à leur rang de priorisation dans les listes d'attente. Le gouvernement assure avoir mis fin à l'omerta dans le réseau, mais le CISSS des Laurentides tenterait d'intimider les syndicats par des mises en demeure, dénonce l'APTS. Menacé de poursuite pour propos diffamatoires, l'exécutif local de l'APTS du CISSS des Laurentides persiste et signe, en affirmant que l'ensemble des reproches effectués à l'endroit de l'employeur dans ce dossier sont fondés et ont été documentés. 

## À LA UNE

# L'unité de soins intensifs de Rivière-Rouge fermée jusqu'au 28 septembre



**SIMON DOMINÉ**  
sdomine@inmedias.ca

**D**epuis le 26 juin et jusqu'au 28 septembre, l'unité des soins intensifs de l'hôpital de Rivière-Rouge sera fermée. Dans une note de service dont L'Info a obtenu copie le 26 juin, le Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU) a avisé son personnel de cette fermeture temporaire.

Le service des communications du CISSSLAU a confirmé le 29 juin qu'une telle note avait bien été signée conjointement par Martine Folco, directrice adjointe - programme soins critiques et gestion de lits et Sylvain Pagé, adjoint à la direction générale.

On peut lire dans la note que plusieurs quarts de travail seront à découvert cet été à Rivière-Rouge et qu'afin d'éviter un bris de service, ce sont les hôpitaux de Mont-Laurier et de Sainte-Agathe-des-Monts qui prendront le relais.

### « SITUATION CONNUE »

« La décision de fermer temporairement les deux lits de soins intensifs est une situation connue pour les équipes de soins. Comme précédemment, une grande collaboration s'amorce entre les différents services inter hospitaliers. Nous faisons appel à votre vigilance afin de vous assurer que les transferts par ambulance et les accompagnements soient judicieusement utilisés pendant cette période. Sachez que les efforts se poursuivent pour le recrutement de nouvelles ressources », mentionnent les auteurs de la note de service.

Dominic Gauthier, agent d'information au CISSSLAU, confirme le manque de personnel en soins infirmiers. « La période des vacances estivales amène de grands défis de disponibilité du personnel, ainsi que la situation de pandémie qui apporte une pression supplémentaire sur les équipes de soins », commente-t-il.

Il ajoute que « Le territoire d'Antoine-Labelle



L'unité de soins intensifs à l'hôpital de Rivière-Rouge demeurera fermée jusqu'au 28 septembre prochain. (Photo L'Info du Nord - Archives)

vit une pénurie de personnel de soins infirmiers depuis plusieurs années. À cela s'ajoute la formation spécialisée requise pour œuvrer aux soins intensifs ».

### LES LITS DISPONIBLES À MONT-LAURIER ET SAINTE-AGATHE

En 2019 déjà, le CISSSLAU avait dû gérer une situation semblable et les mesures mises en place avaient couvert « adéquatement » la demande, selon M. Gauthier. L'Hôpital de Mont-Laurier compte cinq lits de soins intensifs; l'Hôpital Laurentien à Sainte-Agathe en a quatre.

Rivière-Rouge n'aurait pas à craindre une fermeture définitive de l'unité des soins intensifs. D'après M. Gauthier, le CISSSLAU « souhaite mettre tout en œuvre afin de maintenir les services de soins intensifs ».

## **CISSS des Laurentides**

# Reprise prudente des visites

Le Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU) autorise maintenant les visites dans la plupart de ses installations, sous certaines conditions. Des mesures strictes de sécurité sont mises en place pour protéger

les résidents, les visiteurs et les membres du personnel. Il sera donc possible pour un proche de visiter un usager en centre de réadaptation ou à l'hôpital, ou un résident en CHSLD, à l'exception des milieux et unités en éclosion qui

demeureront fermés aux visiteurs. La population est donc invitée à confirmer l'autorisation de visite auprès de l'unité de soins avant de se déplacer en cas de doute. Les visiteurs devront respecter plusieurs directives, dont celles de se

conformer aux heures de visite, aux exigences de protection (questionnaire de santé, port du couvre-visage ou du masque et lavage des mains) et de restriction du nombre de visiteurs. ①

## ACTUALITÉS

**Nouvelle formation express de préposé en CHSLD**

# Une mise en place rapide et des inscrits motivés

**KATHLEEN GODMER**  
kgodmer@inmedias.ca

**L'**annonce de la mise en place de la nouvelle formation express de préposé (aux bénéficiaires) en CHSLD a suscité un grand engouement partout au Québec. Pour savoir comment ça se passe du côté du Centre de Formation Professionnelle de Mont-Laurier (CFPML), *L'Info* a questionné son directeur, Vincent Mainville.

### **POURQUOI LES PERSONNES QUI SE SUIVENT PRÉSENTEMENT LA FORMATION SE SONT-ELLES INSCRITES?**

Les raisons sont multiples. Les étudiants qu'on a rencontrés se sont expliqués chacun à leur façon. « C'était déjà ce que je voulais faire », « pour aider les personnes dans le besoin », « saisir l'opportunité de retourner à l'école. Ce qui était impossible pour moi sans la bourse », « J'étais en perte d'emploi comme travailleur autonome et s'était pour moi une possibilité de me réorienter », sont quelques-unes des réponses données. Pour plusieurs, l'opportunité d'une formation courte

avec la possibilité de compléter un DEP à temps partiel, avoir un emploi stable et avoir la possibilité d'avoir la formation directement dans le milieu de travail, ont été des incitatifs.

### **COMMENT LA COHORTE S'EST MISE EN PLACE?**

La directrice générale, Julie Bellavance, nous a confirmé que la demande est venue directement du MEES et du MSSS. Tout le processus de mise en place s'est d'ailleurs fait conjointement entre les deux ministères. Le processus a été rapide, nous a expliqué Luce Quévillon, direction adjointe au Centre de Formation Professionnelle de Mont-Laurier. Les personnes intéressées ont eu à faire plusieurs étapes dans le processus d'inscription (inscription en ligne, bulletins précédents, entrevue, etc.), le tout en étroite collaboration entre le CFP et le CISSS. Toute notre équipe a mis l'épaule à la roue pour débiter ce cours dans les délais demandés. Nous avons travaillé très fort pour répondre à la demande.

### **EST-CE UNE TOUTE NOUVELLE FORMATION OU EST-CE QUE C'EST**

### **CE QUI ÉTAIT DÉJÀ OFFERT QUI A ÉTÉ MODIFIÉ?**

L'Attestation d'études professionnelle du Programme d'aide aux bénéficiaires est une nouvelle formation axée exclusivement sur la clientèle des CHSLD. La première partie théorique, les quatre premières semaines, se déroule au CFP. Ensuite, les étudiants se dirigent en stage en milieu de travail directement dans les CHSLD.

### **QUELLE A ÉTÉ LA RÉPONSE POUR LES INSCRIPTIONS?**

Nous avons 37 inscriptions. Ce qui constitue deux groupes. Nous avons actuellement huit enseignantes qui accompagnent les élèves tant dans leurs apprentissages que lorsqu'ils seront en CHSLD et ce durant tout l'été jusqu'à la fin de la formation qui devrait être vers le 15 septembre.

### **COMMENT LE CFP PERÇOIT CETTE FORMATION EXPRESSE ET QUELLES SONT LES ATTENTES?**

Malgré le délai très court dans lequel nous avons travaillé, nous sommes très fiers d'avoir pu mettre en place deux groupes. C'est une belle expérience



*Selon le directeur, ce sont 37 personnes qui se sont inscrites à la nouvelle formation de préposé aux bénéficiaires offerte au CFP de Mont-Laurier.*  
(Photo gracieuseté)

de travail conjoint. Nous avons appris de ce processus de sélection. Nous croyons à la formation en milieu de travail et sommes fiers de contribuer à la crise sanitaire que nous vivons actuellement. Nous souhaitons éventuellement que ces étudiants viennent terminer leur DEP afin d'avoir un diplôme officiel et une plus grande liberté dans le choix des milieux où ils veulent travailler (hôpital, domicile, etc.).

## À LA UNE

**Le mercredi 8 juillet**

# Unité mobile de dépistage de la COVID-19 à Mont-Tremblant



**U**ne unité mobile de dépistage de la COVID-19 sera présente le mercredi 8 juillet entre 10h30 et 15h30 dans le stationnement de l'hôtel de ville de Mont-Tremblant.

Service gratuit, sans rendez-vous et offert à tous, peu importe le lieu de résidence. L'unité sera présente même en cas de pluie. La présentation de la carte d'assurance-maladie est obligatoire.

Le dépistage est proposé à ceux et celles qui ont été en contact avec une personne atteinte de COVID-19 ou qui présentent l'un des symptômes suivants:

- fièvre
- difficultés respiratoires
- apparition ou aggravation récente de la toux
- diarrhée
- perte soudaine de l'odorat sans congestion nasale avec ou sans perte de goût
- douleurs musculaires, mal de tête, fatigue intense ou perte d'appétit importante
- mal de gorge 

Ski-se-Dit, site Internet

Visites suspendues à l'Hôpital régional de Saint-Jérôme

<https://ski-se-dit.info/2020/07/visites-suspendues-a-lhopital-regional-de-saint-jerome/>

TopoLocal, site Internet

Visites très limitées à l'Hôpital de Saint-Jérôme jusqu'à nouvel ordre

<https://www.topocal.ca/2020/07/03/visites-tres-limitees-a-lhopital-de-saint-jerome-jusqua-nouvel-ordre/>

L'Écho de la Rive-Nord, site Internet

Éclosion de COVID-19: les visites à l'hôpital régional de Saint-Jérôme suspendues

<https://www.lechodelarivenord.ca/actualites/actualites/398127/eclosion-de-covid-19-les-visites-a-lhopital-regional-de-saint-jerome-suspendues>

ACTUALITÉ

ÉCLOSION DE COVID-19

# VISITES SUSPENDUES À L'HÔPITAL RÉGIONAL DE SAINT-JÉRÔME



*France Poirier - Par mesure préventive, le CISSS des Laurentides a suspendu les visites à l'Hôpital régional de Saint-Jérôme pour une période indéterminée.*

« Cette décision a été prise à la suite d'une écloison de la COVID-19 dans l'hôpital et pour la santé et la sécurité des personnes les plus vulnérables », a souligné la direction du CISSS par voie de communiqué.

« Depuis le mois de juin, 68 cas de transmission nosocomiale de COVID-19 ont été observés dans différentes unités de soins auprès des usagers de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme. Des suivis de l'état de santé des usagers sont faits de façon

quotidienne, autant pour leur condition de santé liée à la raison de leur hospitalisation que pour les symptômes liés au virus », souligne Dominique Gauthier, agente d'information au Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides.

Toutes les exceptions devront faire l'objet d'une autorisation de l'assistante-infirmière chef de l'unité. Les visiteurs autorisés devront respecter les consignes de protection.

Dès que ces mesures temporaires seront levées, un communiqué sera publié par le biais du site Internet du CISSS des Laurentides ([santelaurentides.gouv.qc.ca](http://santelaurentides.gouv.qc.ca)) et de sa page Facebook.

Pour des informations sur la COVID-19 :  
1 877 644-4545

## DES MESURES D'EXCEPTION POUR CAUSES HUMANITAIRES:

- Soins de fin de vie (1 visiteur à la fois)
- Soins palliatifs (1 visiteur à la fois)
- Unité des naissances (conjoint/conjointe de la mère)
- Unité de pédiatrie (un parent par enfant)

JOURNAL **INFOS** .COM  
LAURENTIDES

DOSSIER  
COVID-19



On profite de l'été  
en continuant  
de se protéger!

Information et conseils  
à l'intérieur.

Votre  
gouvernement

Québec

# ÉCLOSION À L'HÔPITAL DE SAINT-JÉRÔME

▼ LES VISITES SUSPENDUES

PAGE 3

Photo: Myriam Lapointe

# LES VISITES SONT SUSPENDUES IMPORTANTE ÉCLOSION À L'HÔPITAL DE SAINT-JÉRÔME



Photo CISSS des Laurentides, à titre indicatif  
Les visites sont suspendues, jusqu'à nouvel ordre à l'hôpital régional de Saint-Jérôme.

**MYCHEL LAPOINTE**  
mychel.lapointe@infoslaurentides.com

Les visites sont suspendues jusqu'à nouvel ordre à l'hôpital régional de Saint-Jérôme, en raison d'une éclosion de COVID-19.

Selon ce qu'il a été permis d'apprendre, quelque 68 cas auraient été décelés chez des patients, depuis le début du mois de juin, dans des départements des 5<sup>e</sup> et 6<sup>e</sup> étages de l'établissement.

Des membres du personnel auraient, semble-t-il, également été infectés.

«Par mesure préventive, le CISSS des Laurentides suspend les visites à l'Hôpital régional de Saint-Jérôme pour une période indéterminée, dû à une éclosion de la COVID-19. L'établissement agit pour la santé et la sécurité des personnes les plus vulnérables» annonçait-on vendredi dernier.

## DES EXCEPTIONS

Il faut, par contre, noter que certaines exceptions s'appliquent au niveau des visites.

C'est le cas pour les soins en fin de vie où un visiteur à la fois est accepté.

Même chose en regard des soins palliatifs.

À l'unité de pédiatrie, la présence d'un parent par enfant est permise.

Alors qu'à l'unité des naissances, on accepte le conjoint ou la conjointe.

## AUTORISATION

Au CISSS des Laurentides, on prend soin de préciser que «toutes les exceptions devront faire l'objet d'une autorisation de l'assistante-infirmière chef de l'unité». Et aussi que les visiteurs autorisés devront respecter les consignes de protection.

C'est via son site internet et sa page Facebook que le CISSS informera la population de la levée des mesures temporaires.

«Le CISSS des Laurentides met tout en œuvre pour protéger les usagers et la population et soutenir son personnel qui s'efforce de donner quotidiennement des soins de qualité et sécuritaires» note-t-on.

## BILAN DES CAS

Dans un autre ordre d'idée, selon les chiffres

dévoilés par le CISSS des Laurentides, vendredi dernier, on affichait un total de 533 cas de COVID-19 à Saint-Jérôme.

Dans les Laurentides, Saint-Jérôme devançait (en nombre de cas) Blainville avec 348, Mirabel avec 323, Sainte-Thérèse avec 308, Saint-Eustache avec 280 et Boisbriand avec 254.

Les quatre MRC du sud de la région affichaient au 2 juillet (le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) publie le vendredi les statistiques compilées le jeudi à 18h00) un total de 2 935 cas.

Au total par MRC, ça donne 1 216 cas pour Thérèse-de-Blainville, 831 pour Rivière-du-Nord, 565 pour Deux-Montagnes et 323 pour Mirabel (une ville, une MRC).

À noter que les trois MRC du sud de la région font partie de la Communauté métropolitaine de Montréal qui est très touchée actuellement par la COVID-19.

## RIVIÈRE-DU-NORD

Les chiffres fournis par le CISSS des Laurentides révèlent qu'outre le total de Saint-Jérôme qui représente 64 % des cas dans la MRC de la Rivière-du-Nord, on en retrouve

99 à Sainte-Sophie, 82 à Saint-Colomban, 79 à Prévost et 38 à Saint-Hippolyte.

## CHSLD ET RPA

En outre, alors que la situation s'était quelque peu calmée après un départ marqué en début de pandémie, le CHSLD de Saint-Jérôme est réapparu dans le tableau publié par le ministère de la Santé et des Services sociaux du Québec (MSSS) et présentant la situation au 1<sup>er</sup> juillet dans les résidences pour aînés avec deux cas (1%) et un total de huit décès depuis le début de la crise.

Sur le plan des résidences privées pour aînés, on compte cinq établissements jérômains considérés «sous surveillance».

Soient la Résidence Lemieux (un cas pour 5 % et aucun décès), le Manoir Melançon (un cas pour 4 % et aucun décès), la Résidence du verger (deux cas pour 1 % et un décès), le Manoir Saint-Jérôme phase 5 (deux cas pour 1 % et deux décès) et le Manoir Saint-Jérôme phases 1 à 4 (un cas et aucun décès).

# COVID-19 : PORT DU MASQUE OBLIGATOIRE

**ANDRÉ FARHAT**  
andre.farhat@eap.on.ca

**Le Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides est passé de la recommandation à l'obligation du port du couvre-visage dans ses installations, y compris l'hôpital de Lachute.**

Depuis le 18 juin, les personnes se rendant dans un établissement du Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU) devront porter un couvre-visage. Il en va de même pour les personnes recevant des soins à domicile.

Seules exceptions : les enfants de moins de deux ans et les personnes atteintes de difficultés respiratoires ou incapables de retirer leur couvre-visage sans assistance.

La Direction de la santé publique (DSP) des Laurentides considère comme un couvre-visage «un masque artisanal ou tissu couvrant le nez et la bouche». Le CISSSLAU précise que les usagers présentant des symptômes de la COVID-19 recevront un masque de procédure à leur arrivée à l'un des services du CISSSLAU, masque qu'ils devront porter en tout temps durant leur présence sur les lieux. Si une personne refuse de suivre cette consigne, la direction de l'établissement peut décider de reporter son rendez-vous, s'il est jugé non urgent par un professionnel de soins.



**Les usagers et visiteurs des établissements de santé des Laurentides, dont l'hôpital d'Argenteuil, doivent porter un couvre-visage en tout temps sur les lieux.**—photo Anna Shvets

Le CISSSLAU rappelle à tous ses usagers que «le port du couvre-visage ne remplace aucunement les mesures de protection, telles que le lavage des mains et la distanciation physique. Ces mesures doivent continuer d'être appliquées avec rigueur dans toutes nos installations.»

## REPRISE PRUDENTE DES VISITES DANS LES CHSLD, HÔPITAUX ET AUTRES INSTALLATIONS DE SANTÉ

Le CISSS des Laurentides autorise maintenant les visites dans la plupart de ses installations, sous certaines conditions. Des mesures strictes de sécurité sont mises en place pour protéger les résidents, les visiteurs et les membres du personnel.

Il sera donc possible pour un proche de visiter un usager en centre de réadaptation ou à l'hôpital, ou un résident en CHSLD, à l'exception des milieux et unités en éclosion qui demeureront fermés aux visiteurs. À ce

titre, nous invitons la population à confirmer l'autorisation de visite auprès de l'unité de soins avant de se déplacer en cas de doute.

Les visiteurs devront respecter plusieurs directives, dont celles de se conformer aux heures de visite, aux exigences de protection (questionnaire de santé, port du couvre-visage ou du masque et lavage des mains) et de restriction du nombre de visiteurs.

### VISITES DANS LES HÔPITAUX

Les visites sont limitées à une personne à la fois, pour un maximum de quatre visiteurs par jour. Il est recommandé que les visiteurs soient âgés entre 18 et 70 ans. À noter que les visiteurs ne doivent pas présenter de symptômes compatibles à la COVID-19 et/ou ne pas être suspectés d'être infectés. La distanciation physique devra être respectée dans tous les cas. Cette approche permettra de protéger la santé et la sécurité des résidents, du personnel et des visiteurs.

Pour connaître toutes les conditions particulières des différents secteurs ainsi que des autres installations, le CISSS des Laurentides vous invite à consulter la section « Visitez un proche » de la section « COVID-19 » du site [[santelaurentides.gouv.qv.ca](http://santelaurentides.gouv.qv.ca)] pour tous les détails.

### PROCHES AIDANTS

Depuis le lundi 11 mai, le CISSS des Laurentides permet la présence des proches aidants significatifs dans les milieux de vie afin de rendre visite aux usagers hébergés. Ainsi, les consignes émises en lien avec les restrictions de visites ne s'appliquent pas à ceux-ci.

### SITUATION À L'HÔPITAL RÉGIONAL DE SAINT-JÉRÔME

Considérant son statut de centre désigné COVID-19, l'Hôpital régional de Saint-Jérôme accueille toujours les cas de COVID-19 nécessitant une hospitalisation. Ainsi, les visites y demeureront interdites à l'exception de l'unité de naissance (centre mère-enfant) et du bloc R.

### VALIDER AVANT DE SE DÉPLACER

La liste des restrictions est disponible sur le site Internet du CISSS des Laurentides dans la section Visiteurs. Nous invitons toute personne à valider l'autorisation aux visites auprès de l'unité de soins avant de se déplacer, considérant que la situation peut évoluer.

COVID-19 | 3 décès et 11 nouveaux cas de plus dans les Laurentides

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/318648/covid-19-3-deces-et-11-nouveaux-cas-de-plus-dans-les-laurentides>

Travaux à l'Hôpital régional de St-Jérôme | «J'peux pas croire que c'est pas encore commencé» - François Legault

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/318521/travaux-a-lhopital-regional-de-st-gerome-jpeux-pas-croire-que-cest-pas-encore-commence-francois-legault>

Importante éclosion | Le dépistage massif débute à l'hôpital de St-Jérôme

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/318530/importante-eclosion-le-depistage-massif-debute-a-lhopital-de-st-gerome>

François Legault rencontre la PDG du CISSS des Laurentides et le maire de St-Jérôme aujourd'hui

<https://www.cime.fm/nouvelles/politique/318268/francois-legault-rencontre-la-pdg-du-cisss-des-laurentides-et-le-maire-de-st-gerome-aujourd'hui>

COVID-19 | Des foyers d'éclosion sur quatre unités de l'hôpital de St-Jérôme

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/318243/covid-19-des-foyers-declosion-sur-quatre-unites-de-lhopital-de-st-gerome>

Coronavirus | Trois nouveaux décès en 24 heures au Québec, dont un dans les Laurentides

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/318094/coronavirus-trois-nouveaux-deces-en-24-heures-au-quebec-dont-un-dans-les-laurentides>

Importante éclosion entre les murs de l'Hôpital régional de St-Jérôme

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/317996/importante-eclosion-entre-les-murs-de-lhopital-regional-de-st-gerome>

COVID-19 | Bilan du 2 juillet et horaire de l'autobus transformé en clinique mobile

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/317518/covid-19-bilan-du-2-juillet-et-horaire-de-lautobus-transforme-en-clinique-mobile>

Le premier ministre François Legault sera à Saint-Jérôme le 7 juillet

<https://www.cime.fm/nouvelles/politique/317480/le-premier-ministre-francois-legault-sera-a-saint-gerome-le-7-juillet>

Bilan de la pandémie de COVID-19 du 7 juillet 2020

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/web\\_bilan\\_2020.07.07 -  
\\_web\\_bilan\\_2020.07.07 - .mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web_bilan_2020.07.07_-_web_bilan_2020.07.07_-_1.mp3)

Le CISSS des Laurentides confirme à la FIQ-CSN que le dépistage massif se fera à l'hôpital de Saint-Jérôme

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/fig - fig - 1.mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/fig_-_fig_-_1.mp3)

Bilan de la pandémie de COVID-19 du 6 juillet 2020

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/web\\_bilan\\_2020.07.06 -  
\\_web\\_bilan\\_2020.07.06 - .mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web_bilan_2020.07.06_-_web_bilan_2020.07.06_-_1.mp3)

La FIQ-SPSL toujours en attente d'une rencontre avec la direction du CISSS des Laurentides

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/web\\_fig-spsl\\_2020.07.06 -  
\\_web\\_fig-spsl\\_2020.07.06 - .mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web_fig-spsl_2020.07.06_-_web_fig-spsl_2020.07.06_-_1.mp3)

Les visites suspendues à l'hôpital de Saint-Jérôme

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/depistage - depistage -  
\\_1.mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/depistage_-_depistage_-_1.mp3)

COVID-19: deux nouveaux décès dans les Laurentides

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/coronavirus - coronavirus -  
\\_1.mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/coronavirus_-_coronavirus_-_1.mp3)

Une alarme incendie au CHSLD Sainte-Anne de Mont-Laurier

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/chsld - chsld - 1.mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/chsld_-_chsld_-_1.mp3)

L'unité de soins intensifs de l'hôpital de Rivière-Rouge sera fermée pendant trois mois

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/web\\_si-rr\\_2020.07.02.mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web_si-rr_2020.07.02.mp3)

Bilan de la pandémie de COVID-19 du 2 juillet 2020

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/web\\_bilan\\_2020.07.02.mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web_bilan_2020.07.02.mp3)